

Semáforo rojo en compras de gobierno a las Mipymes (El Financiero 05/08/13)

Semáforo rojo en compras de gobierno a las Mipymes (El Financiero 05/08/13) Ivette Saldaña Lunes, 5 de agosto de 2013 Avance de sólo 38.8% en el programa federal, a 5 meses de que concluya el año. - Va con atraso programa de compras a Mipymes Los avances del programa federal de Compras de Gobierno, mediante el cual se pretende convertir en proveedores gubernamentales a micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), se encuentran en semáforo rojo al registrarse un alcance de sólo 38.86 por ciento, cuando quedan únicamente cinco meses para que concluya el año. Hasta el 3 de agosto de 2013 se entregaron contratos por 38 mil 869 millones de pesos, de un total de 100 mil millones de pesos, de acuerdo con información preliminar del Reporte de Avances de la Secretaría de Economía (SE). De las 234 dependencias o entidades federales que participan en el programa, 155 se mantienen en el semáforo rojo, por sus pocos alcances, 26 están en ambar y 53 en verde, según el Tablero de Control en el que se clasifican en rojo las de menor avance y en verde los que van en tiempo y forma o que ya rebasaron la meta. "El avance no es el que hubiéramos esperado para este momento del año, pero se debe a que las dependencias no han reportado correctamente sus resultados o a factores coyunturales de inicio de la administración, como cambios en los equipos o falta de adaptación a los procedimientos", informó el jefe de la Unidad de Compras de Gobierno de la Secretaría de Economía, David Lamb. Sin embargo, consideró que seguramente en lo que resta del año se otorgará una gran cantidad de contratos y se alcanzará la meta. Durante 2012, el gobierno otorgó contratos a 49 mil micro, pequeñas y medianas empresas, por un monto de 93 mil 871 millones de pesos y para este año se espera comprarle a igual número de negocios o más, explicó el funcionario, aunque aclaró que las cifras preliminares indican que hasta julio del presente año 28 mil 200 Mipymes se convirtieron en proveedoras gubernamentales. Entre los mayores compradores federales con más avance se encuentran: el Instituto Mexicano del Seguro Social, con 92.49 por ciento; la Secretaría de Comunicaciones y Transportes con 46.72 por ciento y la Comisión Federal de Electricidad con 42.79 por ciento, que otorgaron ya contratos por 5 mil 711 millones, 9 mil 59 y 5 mil 631 millones, de una meta que tenían de 6 mil 175 millones, 19 mil 327 y 13 mil 160 millones de pesos, respectivamente. En semáforo rojo se ubicó a Pemex, uno de los más grandes compradores del sector público, con un avance de 31.70 por ciento, al dar contratos a Mipymes por 5 mil 388 millones de pesos, de los 17 mil millones que se comprometió a otorgar en 2013. También Liconsa está en rojo, con 36.92 por ciento, ya que de la meta de 3 mil 948 millones, solamente lleva mil 457 millones de pesos, informó la SE en su reporte. Hay casos de dependencias y entidades federales que ni un contrato han entregado a Mipymes, como la Comisión Federal de Mejora Regulatoria, Administración Portuaria Integral de Nuevo Madero, Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos, Instituto Politécnico Nacional, Archivo General de la Nación. En contraste, hay otras que ya rebasaron la meta como el Instituto Nacional de Migración con 2 mil 800 por ciento de avance, el Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas con 267 por ciento, Consejo de Promoción Turística de México con 160 por ciento, entre otras más. A cuatro años de que se creó este programa el incremento de las compras gubernamentales dirigidas a Mipymes es cada vez mayor, porque de 17 mil 660 millones que se otorgaron en 2009 subió a 61 mil 451 millones en 2010, a 83 mil 433 millones en 2011 y quedó en 93 mil 871 millones en 2012, agregó Lamb. Además de que aumentaron los montos, en esta administración se trabaja por hacer más amigables los procedimientos y subsanar los errores. Para ello se mejorará el marco normativo, se apoyará a Mipymes a obtener fianzas y se desarrolla un esquema de compras públicas innovadoras, comentó.